



**LE 5 DECEMBRE,  
DÉFENSE ET MAINTIEN DE TOUS LES RÉGIMES DE RETRAITE  
RETRAIT DU PLAN MACRON-DELEVOYE**

Avec le projet de système universel par points, le montant de la retraite serait calculé selon le nombre de points acquis sur toute la carrière, multiplié par la valeur de service du point en vigueur au moment de calculer la retraite.

La valeur du point serait révisable chaque année, par le gouvernement, en fonction d'une estimation de l'espérance de vie, de la conjoncture économique, de la situation financière du système...

En clair, le niveau des retraites n'est plus garanti : lorsque la situation économique se dégrade, le niveau des pensions baisse.

Le calcul serait donc fait sur la totalité de la carrière, et non plus sur les meilleures années, entraînant une baisse drastique du montant des retraites. Cela imposerait aux salariés de travailler plus longtemps pour bénéficier d'une retraite leur permettant de vivre.

Le projet ne ferait qu'aggraver les inégalités entre hommes et femmes du fait des carrières morcelées pour de nombreuses femmes (congés maternités, temps partiels subis, etc...) et de la suppression de certains droits dus à la naissance d'enfants.

Les financements existent pourtant pour faire vivre et améliorer durablement les régimes existants, car c'est bien notre travail qui crée les richesses, et elles ont été multipliées par 4 en 30 ans !

- un million d'emplois créés, ce sont 13 milliards € pour la protection sociale
- l'augmentation des salaires de 3,5%, c'est 6,5 milliards € dégagés immédiatement pour financer les retraites
- l'égalité femmes / hommes pour tous, ce sont plus de 10 milliards € pour la sécurité sociale en 2020
- la lutte contre le travail dissimulé, c'est 6 milliards €

Ce qui est en jeu, c'est la destruction des solidarités qui ont été mises en place, en n'accordant plus aucun droit aux salariés momentanément hors travail : maternité, éducation des enfants, chômage, temps partiels imposés...

Les jeunes qui commencent à travailler ou qui vont bientôt travailler seront ceux qui vont être pleinement touchés par la réforme des retraites.

**Seule une mobilisation puissante et unitaire peut faire reculer le gouvernement.**

**A compter du 5 décembre, tous en grève et mobilisés pour obtenir  
le retrait du projet Delevoye / Macron**

Paris, le 28 novembre 2019